



Mi Universidad

Control de Lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de Lectura

Parcial III

Antropología Médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 24 de mayo del 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Adriano Janeth

Antropología, Ciencia y otro conocimiento.
Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.
En el artículo que fue revisado, nos habla,
o más bien, nos plantea que la antropología
social tiene que superar el empirismo
de la cosa observada, pues tal
epistemología contribuye a la clasificación
de sujetos para su control. En contra-
posición, argumento que existe otro cono-
cimiento con un carácter desafiante.
Nos empieza hablando sobre como es que
sostienen la necesidad de una antropología
que trascienda la visión empirista
de la cosa observada. Con un análisis
así, se pueden superar las clasificaciones
uniformadoras de una narrativa académica
e intelectual dominante, en la cual
las personas están atadas al horizonte
de la democracia liberal. En dicha narra-
tiva, otras formas de conocimiento prove-
nientes de los objetos de estudio, son con-
sideradas sin estatus epistemológico y, por
lo tanto, negadas, mientras que la histori-
cidad de conceptos analíticos que refuerzan
sus propias argumentaciones no son materia
de un examen crítico. Para desarrollar su
argumento interrelacionadamente lo respalda
a tres cuestiones. La primera es pensar
hasta que grado sustentan un realismo
basado en la objetividad, que indique
la verdadera especificidad histórico-estructural

Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica

El artículo nos habla sobre el carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. No obstante, han dado lugar en ocasiones, a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales. El proceso que llaman salud-padecimiento-enfermedad-atención incluye el padecer como parte fundamental en este trayecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada a la práctica, médica, la preocupación del hombre

Enfermedad de Pedro
Lain Entralgo.

Adriana J

Llama "Medicina pretercnica" a la que todavía no es formalmente técnica, en el sentido que los griegos del siglo X comenzaban a dar este adjetivo; dicho de otro modo a la que aun no ha adquirido clara conciencia de que ante la enfermedad y el tratamiento pueden existir las actitudes que hoy denominamos mágicas. Tomada la medicina hipocriática en su conjunto, posiciones mentales cuya condición mágica no puede ser negada: si a esa medicina se la juzga por sus documentos del. a. longos sobre los aires, los aguas y los lugares, sobre la medicina antigua el pronóstico o sobre la enfermedad sagrada, libros en los cuales dan palat, es la conciencia de actuar ante el enfermo a favor de la tekhné y de espaldas a la magia, por fuerza habrá que aceptar que desde Almeon de Crotona e Hipocriates de Cos, ya es "técnica" la actividad del médico. Por el contrario, examinados con atención los textos médicos del antiguo Egipto, lo antiguo China y el antiguo India, alguno de sus particularidades hace ver que en el antiguo China, Egipto e India hubo sanadores para o nada afectados por una mentalidad netamente mágica; pero dos hechos concurrentes, primero, que en dichos escritos no aparezcan la menor referencia de esa mentalidad, silencio incon-

Bibliografía:

1. Moreno-Altamirano, L. (2007a). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Salud Pública Méx;49(1): 63-70, Ene.-feb. 2007. | LILACS. <https://pesquisa.bvsalud.org/portal/resource/pt/lil-443419>
2. Javier, G. C. F. (s. f.). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S018539292014000100003
3. Javier, J. C. (2017, 17 octubre). ENFERMEDAD y ENFERMABILIDAD. RELACION MEDICO PACIENTE. <http://ri.uaemex.mx/handle/20.500.11799/70517>